

CMA FRANCE - ZDH : UNE ALLIANCE FRANCO-ALLEMANDE POUR UN ARTISANAT FORT

Lors des 25es rencontres franco-allemandes des chambres de métiers et de l'artisanat à Düsseldorf (19-21 mai), le président de la ZDH Jörg Dittrich et le président de CMA France Joël Fourny ont échangé avec plus de 200 représentants des deux réseaux consulaires sur les perspectives et les défis de l'artisanat en Europe.



**DEUTSCH-FRANZÖSISCHES
HANDWERKSKAMMERTREFFEN**
**RENCONTRES FRANCO-ALLEMANDES DES
CHAMBRES DE MÉTIERS ET DE L'ARTISANAT**

DÜSSELDORF
19 – 21 MAI
2025

Un anniversaire franco-allemand bien particulier a pu être fêté cette semaine à Düsseldorf : la 25ème rencontre franco-allemande des chambres de métiers et de l'artisanat. Près de 200 représentants de l'artisanat des deux pays se sont réunis de lundi à mercredi pour échanger sur les défis de leur secteur et trouver des moyens communs de renforcer l'artisanat en Europe et de défendre efficacement ses intérêts auprès de l'Union européenne.

Une fois de plus, la rencontre a montré que de telles réunions sont bien plus que de simples rencontres professionnelles : elles sont un signe tangible de l'étroit partenariat franco-allemand. C'est précisément dans le contexte des orientations politiques prises en Allemagne avec l'arrivée du chancelier Friedrich Merz, qui a donné un signal fort lors de sa première visite à l'étranger, à Paris, qu'il apparaît clairement que le dialogue entre les deux pays est central pour une Europe forte. L'artisanat y joue un rôle important, qui doit encore s'intensifier.

Dans des formats tels que les rencontres des chambres des métiers françaises et allemandes, l'amitié politique peut être nourrie d'échanges concrets, de projets communs et de coopération pratique.

« L'échange franco-allemand est plus qu'un partenariat vécu. Il est la clé d'un artisanat fort, résilient et innovant en Europe. C'est précisément face à des défis communs tels que le maintien de la main-d'œuvre qualifiée, la réduction de la bureaucratie ou la numérisation que nous pouvons apprendre les uns des autres et donner des impulsions communes », a souligné Jörg Dittrich, président de la Confédération allemande de l'artisanat (ZDH).

Joël Fourny, président de CMA France et président de la CMA Pays-de-la-Loire, a lui aussi souligné l'importance de la rencontre : « *En France comme en Allemagne, l'artisanat est un pilier majeur de l'économie. Nos dialogues et nos échanges renforcent notre efficacité pour positionner le secteur de l'artisanat dans les politiques publiques européennes, défendre ses intérêts et porter d'une même voix nos priorités. L'amitié exemplaire entre nos deux réseaux et nos organisations artisanales est un véritable atout pour un artisanat fort et une Europe unie et plus souveraine.* »

Le rôle de l'artisanat dans l'économie européenne, et plus largement dans la société, était au cœur de la rencontre entre les représentants des chambres de métiers et les responsables politiques des deux pays. Sous le titre « Ensemble pour une Europe forte » les participants ont notamment discuté du rôle des chambres de métiers modernes et performantes et souligné la pertinence du développement de la formation professionnelle et de l'apprentissage, mais aussi du marché du travail européen, de la préservation de la main-d'œuvre qualifiée et de la résilience des chaînes d'approvisionnement. Des ateliers sur les thèmes « Formation en entreprise », « Mobilité de l'apprentissage », « Intelligence artificielle dans l'artisanat » et « Préservation de la main-d'œuvre qualifiée » ont en outre offert aux participants un espace d'échange pratique et de mise en réseau intensive.

Dans la déclaration finale commune, les présidents Dittrich et Fourny ont conclu : « *Les artisans français et allemands s'engageront sans relâche pour assumer leurs responsabilités économiques, sociales et politiques au bénéfice de l'artisanat et des PME, et pour défendre et renforcer les valeurs communes de nos pays et de l'Union européenne* ».

Informations de fond sur la rencontre franco-allemande des chambres de métiers et de l'artisanat

La rencontre franco-allemande des chambres de métiers et de l'artisanat a eu lieu pour la première fois les 21 et 22 mai 1963 dans le cadre de la Foire internationale de l'artisanat à Munich, sur la base du Traité de l'Élysée signé la même année. Depuis, environ 200 à 400 représentants des chambres des métiers et de la politique des deux pays se rencontrent tous les trois ans en alternance en Allemagne et en France - les dernières rencontres ayant eu lieu à Dresde (2013), Lille (2016), Cologne (2019) et Nantes (2022). Par ces rencontres, les deux réseaux consulaires souhaitent promouvoir le dialogue bilatéral, encourager le transfert de connaissances en partenariat et développer des projets communs.

Contact Presse : Nicolas Therby - 06 18 61 57 35 - presse@cma-france.fr